

Séance du Conseil municipal du Grand-Saconnex du 8 février 2021

LES SOCIALISTES

Proposition de motion déposée par les conseillères municipales Mesdames Carla Edelenbos de Zayas et Carla Ruta et les conseillers municipaux Messieurs Cruz Melchor Eya Nchama et Yann Simeth.

MOTION

Des logements temporaires pour des saconnésien ne sen situation d'urgence

Considérant que :

- La commune du Grand-Saconnex ne dispose actuellement pas de logements temporaires pour des personnes domiciliées au Grand-Saconnex qui se trouvent en situation de détresse et sans logement;
- La précarité tant financière que sociale est en forte croissance sur le canton et dans les communes villes ces dernières années et cette situation s'est fortement aggravée plus particulièrement avec la pandémie ;
- La crise actuelle et le confinement lié à la pandémie a augmenté fortement les situations de violences domestiques, et que des solutions d'urgence temporaires sont nécessaires et demandées par des habitant·e·s de notre commune;
- Les services sociaux et les associations d'entraide relèvent un accroissement des situations de détresse;
- L'hospice général fait face à une augmentation exponentielle de demandes de logements d'urgence et n'arrive plus à faire face ;

Le Conseil municipal du Grand-Saconnex demande au Conseil administratif:

- D'étudier les mesures et les modalités d'aide mises en place dans les villes du canton ;
- D'étudier les collaborations possibles avec les services sociaux cantonaux concernés ;
- D'envisager de convertir un ou plusieurs logements disponibles en possession de la commune en logements temporaires pour des personnes domiciliées au Grand-Saconnex et qui se trouvent en situation de précarité;
- De présenter les résultats de cette étude à la commission « Cohésion sociale ».

Exposé des motifs

Le contexte récent lié à la pandémie et au confinement a fortement impacté les sociétés et économies contemporaines. Parmi les populations ayant subi de plein fouet les effets de cette crise, la situation des personnes les plus vulnérables pose tout particulièrement question. À Genève, les files d'attente des distributions alimentaires à la patinoire des Vernets puis dans les communes ont durablement marqué les esprits, révélant au grand jour une précarité inconnue ou masquée sous nos latitudes.

Si cette précarité a été marquée par la nécessité de la mise en place d'une aide alimentaire d'urgence, elle se traduit également par des problèmes d'accès aux soins et la perte de son logement ou l'impossibilité de trouver un lieu d'urgence ou habiter. Il faut relever que la détresse humaine et sociale se concrétise souvent par une montée importante des violences domestiques obligeant des personnes ou des familles à se séparer temporairement.

Cette motion a été déposée afin d'étudier la possibilité de mettre en place une structure d'aide dans ces situations de détresse forte. Cette aide s'adresse aux personnes en grande précarité et l'objectif est de trouver une solution temporaire de logement et de les accompagner afin qu'elles puissent stabiliser leur situation.

Liens

UNIGE - La population en grande précarité en période de COVID-19 à Genève : conditions de vie et stratégies de résilience - Septembre 2020

https://www.unige.ch/sciences-societe/socio/fr/recherche/la-population-en-grande-precarite-en-periode-de-covid-19-a-geneve

Caritas/CSP - Précarité à Genève : les leçons d'une crise - 17 septembre 2020 https://csp.ch/geneve/precarite-a-geneve-les-lecons-dune-crise/?v=77c15b8369ec

L'unité de logement temporaire de la Ville de Genève qui gère les logements temporaires pour les personnes en grande précarité.

https://www.geneve.ch/fr/unite-logement-temporaire



MOTION DU GROUPE PLR:

Présentée au Conseil municipal du 8 février 2021

VEILLER A MAINTENIR UN HABITAT DIVERSIFIE DANS LA VILLE DU GRAND-SACONNEX

La diversité de la population fait partie d'une communauté citoyenne et respectueuse des différences. Le maintien de cette diversité ne peut se concevoir qu'avec une diversité des lieux de vie.

Un fort développement de la Ville du Grand-Saconnex s'est réalisé lors des dernières années en population, qui a abouti à une certaine concentration architecturale verticale et urbaine ayant pour conséquence des changements sociaux et des problèmes de sécurité.

Un habitat diversifié permettant de maintenir des zones différentes, comme les zones villas, sur le territoire du Grand-Saconnex est une garantie de stabilité sociale, mais aussi en terme écologique sauvegardant des espaces verts privés entretenus par les propriétaires. Des îlots de verdure ça et là fournissent à l'humain les besoins de paisibilité et de sérénité essentiels à la qualité de la vie.

Des projets de constructions, sont prévus et contribueront à encore modifier l'environnement socio-économique et architectural de la ville.

Le PLR considère donc inadéquat de transformer la Ville du Grand-Saconnex en cité suburbaine qui risquerait de péjorer les attentes des résidants tant en matière de sécurité que de bien-être.

Nous invitons le Conseil administratif à étudier cette motion pour limiter l'impact d'un développement outrancier de la Ville du Grand-Saconnex et s'orienter vers un développement raisonné, responsable et conséquent envers des enjeux sociaux et écologiques.

Mathieu Steiner Raymond Chabry Jean-Claude Cudré

Claudine Perrotin Duret Valérie Tissot

Cette motion est soutenue par les fractions : UDC-GAG-PDC